



## Niederschrift

### **Sitzung des Ausschusses für Bildung, Kultur, Universität, internationale Beziehungen und Wissenschaft**

|                        |                                                                                 |
|------------------------|---------------------------------------------------------------------------------|
| <b>Sitzungstermin:</b> | Mittwoch, 29.09.2021                                                            |
| <b>Sitzungsbeginn:</b> | 18:01 Uhr                                                                       |
| <b>Sitzungsende:</b>   | 19:16 Uhr                                                                       |
| <b>Raum, Ort:</b>      | Sozio-kulturelles Zentrum St. Spiritus, Lange Straße<br>49/51, 17489 Greifswald |

#### **Anwesend**

Vorsitzende/r

Gerd-Martin Rappen

Mitglied

Christoph Oberst

Ulf Burmeister

Rita Duschek

Dr. Mascha Hansen

Lutz Jesse

Jörg-Uwe Krüger

Marcus Wiederhöft

Susanne Schmidt

Johanna Splieth

Dr. Cornelia Wolf-Körnert

Marén Zill

Vertretung für: Timo Neder

Vertretung für: Christoph Volkenand

Protokollant/in

Marina Wetzel

#### **Abwesend**

Vorsitzende/r

Erik von Malottki

entschuldigt

Mitglied

Dr. Tjorven Hinzke

entschuldigt

Timo Neder

entschuldigt

Stephan Reuken

abwesend

Christoph Volkenand

entschuldigt

## Verwaltung:

Sebastian Sack  
Anett Hauswald

## Tagesordnung

### Öffentliche Sitzung

- 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit
- 2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung
- 3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 18.08.2021  
**Ergänzung Anlage zu TOP 7 "Internationale Beziehungen" (als Anlage zur Sitzung eingestellt)**
- 4 Fragen und Anregungen zur Universität Greifswald
- 5 Internationale Beziehungen  
**schriftliche Zuarbeit ist als Anlage zur Sitzung eingestellt und wird zu Protokoll genommen**
- 6 Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner/innen
- 7 Mitteilungen der Verwaltung
- 8 Mitteilungen des/r Vorsitzenden
- 9 Beschlusskontrolle
- 9.1 Nachrüstung der Greifswalder Schulen mit raumluftechnischen Anlagen  
**Fraktion DIE LINKE und PARTEI MENSCH UMWELT TIERSCHUTZ** BV-P-ö/07/0114
- 9.2 Prüfauftrag: Umsetzung eines Rauchverbots vor Schulen  
**Fraktion DIE LINKE und PARTEI MENSCH UMWELT TIERSCHUTZ** BV-P-ö/07/0133
- 10 Beratung der Beschlussvorlagen
- 10.1 Nutzbare Räumlichkeiten auf Riems für Kultur- und Vereinsaktivitäten  
**Fraktion DIE LINKE und PARTEI MENSCH UMWELT TIERSCHUTZ, Marion Heinrich** BV-P-ö/07/0116
- 10.2 Regenbogenbänke  
**Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN** BV-P-ö/07/0134

- 10.3 Mahdregime an Bodenbeschaffenheit, Klima und  
Artenvielfalt anpassen  
**Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN**

BV-P-ö/07/0136

- 11 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder  
des Fachausschusses
- 12 Ende der Sitzung

# Protokoll

## Öffentliche Sitzung

---

### **1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit**

Herr Rappen eröffnet die Sitzung um 18:01 Uhr. Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. Es sind 12 Mitglieder anwesend und somit ist der Ausschuss beschlussfähig. Die Mitglieder werden durch Herrn Rappen auf die Corona-Regeln hingewiesen.

---

### **2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung**

Es besteht kein Änderungsbedarf. Über die Tagesordnung wird abgestimmt.

#### **Abstimmungsergebnis:**

| Ja-Stimmen | Nein-Stimmen | Enthaltungen |
|------------|--------------|--------------|
| 12         | 0            | 0            |

---

### **3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 18.08.2021**

Es wird über die Niederschrift mit der Ergänzung Anlage zu TOP 7 "Internationale Beziehungen" abgestimmt.

#### **Abstimmungsergebnis:**

Mit Änderung

| Ja-Stimmen | Nein-Stimmen | Enthaltungen |
|------------|--------------|--------------|
| 11         | 0            | 1            |

---

### **4 Fragen und Anregungen zur Universität Greifswald**

Herr Jensen von der Universität berichtet, dass die Anzahl der Studierenden gestiegen ist. 95 % haben den vollständigen Impfschutz. Auf die Frage von Frau Duschek zum Grundschulkonzept und ob genügend Praxisbegleitung vorhanden sind, kann gesagt werden, dass es sich sehr schwierig gestaltet. Auf die Frage, ob die Universität klimaneutral ist, erklärt Herr Jensen, dass Maßnahmen erarbeitet werden.

---

## **5 Internationale Beziehungen**

Frau Dahms ist entschuldigt. Sie hat eine schriftliche Zuarbeit zum Protokoll abgereicht.

Anlage 1      schriftliche Zuarbeit Städtepartnerschaften und Internationale Kontakte öffentlich

---

## **6 Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner/innen**

Es sind keine Einwohner anwesend.

---

## **7 Mitteilungen der Verwaltung**

Frau Hauswald berichtet, dass das Kunstwerk in der Makarenkostraße voraussichtlich am 18.10.2021 um 13:00 Uhr übergeben wird. Damit sind die Baumaßnahmen beendet. Nachrichtlich: die Eröffnung muss aufgrund der zeitlichen Verzögerung von Restarbeiten auf den November verschoben werden. Im Stadtarchiv findet am 01.10.2021 um 19:00 Uhr ein Vortrag „Schweigen in der Geschichte der DDR bis heute“ statt.

Am 14.10.2021 gibt es eine Ausstellung „Opfer rechter Gewalt“.

Zur Ausstellung „Fischer – die letzten ihrer Zunft“ wird es am 30. November um 19:00 Uhr eine Podiumsdiskussion in Wieck geben.

---

## **8 Mitteilungen des/r Vorsitzenden**

Herr Rappen informiert, dass Herr von Malottki im Landkreis Vorsitzender des Bildungsausschusses ist.

Am 30.09.2021 wird die Regionale Schule „Ernst Moritz Arndt“ übergeben.

---

## **9 Beschlusskontrolle**

---

### **9.1 Nachrüstung der Greifswalder Schulen mit raumluftechnischen Anlagen**

**BV-P-ö/07/0114**

Herr Sack informiert, dass der Vorgang federführend durch Amt 23 in Prüfung ist. Es ist ein langwieriger Prozess, da jedes Gebäude und auch einzelne Räume geprüft werden müssen.

Träger von Kindertageseinrichtungen wurden durch die Verwaltung abgefragt. Antworten werden bis 15.10.2021 erwartet.

### **Abstimmungsergebnis:**

Beschlusskontrolle erfolgt

---

## 9.2 Prüfauftrag: Umsetzung eines Rauchverbots vor Schulen BV-P-ö/07/0133

Herr Sack beruft sich auf die Informationen von Herrn Schreiber/ Amtsleiter Rechtsamt, das den Prüfauftrag federführend auf dem Tisch hat. Die Umsetzung gestaltet sich sehr kompliziert, sobald es ein öffentlicher Raum ist. Wenn es sich um schulische Grundstücke handelt, hat der Schulleiter das Hausrecht. Die Frage stellt sich auch, wer kontrolliert und wer setzt die Maßnahmen durch.

### Abstimmungsergebnis:

Beschlusskontrolle erfolgt

---

## 10 Beratung der Beschlussvorlagen

---

### 10.1 Nutzbare Räumlichkeiten auf Riems für Kultur- und Vereinsaktivitäten BV-P-ö/07/0116

Frau Duschek bringt die Vorlage ein und erläutert die Notwendigkeit. Über die Vorlage wird abgestimmt.

### Abstimmungsergebnis:

| Ja-Stimmen | Nein-Stimmen | Enthaltungen |
|------------|--------------|--------------|
| 12         | 0            | 0            |

---

### 10.2 Regenbogenbänke BV-P-ö/07/0134

Herr Oberst bringt die Vorlage ein. Es wird angeregt diskutiert über den Sinn und die Notwendigkeit einer Regenbogenbank. Man ist sich einig, dass getrennt abgestimmt werden sollte. Die Generationenbank findet Zuspruch, nur der Standort sollte genau geprüft werden.

### Abstimmungsergebnis:

Einzelabstimmung Punkt 1:

| Ja-Stimmen | Nein-Stimmen | Enthaltungen |
|------------|--------------|--------------|
| 5          | 5            | 2            |

Einzelabstimmung Punkt 2:

| Ja-Stimmen | Nein-Stimmen | Enthaltungen |
|------------|--------------|--------------|
| 12         | 0            | 0            |

---

### **10.3 Mahdregime an Bodenbeschaffenheit, Klima und Artenvielfalt anpassen**

**BV-P-ö/07/0136**

Herr Oberst bringt die Vorlage ein und erklärt die Notwendigkeit der Kooperation mit der Universität. Herr Burmeister und Herr Rappen geben zu bedenken, dass dies der Universität nicht vorgeschrieben werden kann. Die Vorlage sollte eher ein Prüfauftrag sein. Herr Oberst wird dies in die Fraktion mitnehmen und möchte aber, dass über ein Meinungsbild abgestimmt wird.

#### **Abstimmungsergebnis:**

| Ja-Stimmen | Nein-Stimmen | Enthaltungen |
|------------|--------------|--------------|
| 9          | 2            | 1            |

---

### **11 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder des Fachausschusses**

Herr Burmeister hat Frau Felkl eine Information zukommen lassen, zur Förderung durch den Bund für EDV-Leistungen. Er erkundigt sich nach dem Bearbeitungsstand. Herr Sack konnte dazu keine Auskunft geben. Er wird die Frage mitnehmen und im nächsten Ausschuss wird darüber informiert.

Herr Rappen bittet in Bezug auf die Umsetzung des Digipaktes und der Glasfaseranschlüsse an den Schulen regelmäßig im Ausschuss zu berichten.

Die Frage zum Sporthallennutzungskonzept wird ebenfalls in der nächsten Sitzung beantwortet (ggf. als eigener Tagesordnungspunkt). Es geht konkret um die Sporthallen II und III und wie die Bedarfe der Vereine und des Schulsports in der Zeit des Abrisses und des Neubaus sichergestellt werden könnten.

Herr Oberst hat einen Vorschlag zu den Nachhilfegutscheinen aus dem BuT. Er möchte, dass homogene Gruppen gebildet werden. Die Assistenzkraft der Schulen sollte dabei behilflich sein. Herr Burmeister erläutert dazu die Vorgehensweise und erklärt, dass es so nicht möglich ist.

---

### **12 Ende der Sitzung**

Herr Rappen beendet die Sitzung um 19:16 Uhr.

Vorsitz:

Protokollant/in:

---

Gerd-Martin Rappen  
1. stellvertretender  
Vorsitzender

---

Marina Wetzel